

La Comunitat y Murcia reclaman un nuevo Plan Hidrológico Nacional

Los consejeros exigen al Gobierno central una política sobre trasvases que dé soluciones a las autonomías que sufren déficit de agua
12.07.11 - 00:43 - C. M. A. | MURCIA.

La consellera de Agricultura, Pesca, Alimentación y Agua, Maritina Hernández, y su homólogo en Murcia, Antonio Cerdá, exigieron ayer al Gobierno que elabore un nuevo Plan Hidrológico Nacional (PHN) para «solucionar los problemas de las regiones con déficit hídrico». Cerdá y Hernández se reunieron en Murcia para establecer puntos en los que trabajarán de manera conjunta durante esta legislatura, al igual que han venido haciendo en los últimos años.

La consellera recordó que ambas comunidades «tienen un punto de vista común» sobre la necesidad de que el Gobierno central establezca un plan hidrológico que incluya una nueva política en relación con los trasvases y que dé soluciones reales a las regiones con «déficit hídrico». Para el consejero murciano, las políticas hidrológicas llevadas a cabo en los últimos ocho años no solo no han mejorado la situación de las dos comunidades, sino que han supuesto una «pérdida de tiempo» y un retroceso, además de un «enorme gasto económico».

En su opinión, con estas políticas «el Gobierno ha provocado enfrentamientos» entre comunidades autónomas y entre zonas dentro de las propias autonomías sin lograr «resolver ningún problema» a los agricultores y regantes.

«Que nadie crea que el agua es suya. El agua de España es de todos los españoles y, por lo tanto es el Gobierno el que debe liderar las políticas hidrográficas», afirmó Cerdá, quien insistió en la necesidad de un nuevo plan nacional para regular estas políticas.

De manera que expresaron su intención de «seguir intercambiando conocimientos y experiencias» para la mejora de los sistemas productivos, la reducción de los costes, la modernización de los regadíos, la optimización del agua, y la lucha contra plagas» que, según señalaron, «afectan por su similitud a las agriculturas valenciana y murciana». Y es que la agricultura de la Comunitat Valenciana, la región de Murcia y la provincia de Almería representa el 80% de las exportaciones de frutas y hortalizas españolas.

De ahí que ambos consejeros criticasen con dureza la Política Agraria Común (PAC) ya que, según Hernández, «no se ajusta a la realidad mediterránea». La consellera puso como ejemplo de las «deficiencias» de esta política la gestión de la crisis alimentaria generada por el brote de la bacteria E.coli.

Según explicó, los mecanismos fijados por la PAC para compensar a los productores afectados por la crisis no han logrado que se restituyan ni los perjuicios económicos ni la imagen de la agricultura española en general.

Hernández denunció que las compensaciones no se han hecho en función de los daños reales, por lo que muchos productores de alimentos que no estaban directamente relacionados con la E.coli pero que también sufrieron fuertes pérdidas económicas «se han quedado fuera» de las ayudas.

Por ello, Cerdá pidió que la Política Agraria Común se «refunde». «La PAC tiene que atender a los problemas de los agricultores y estar mucho más lejos de los despachos de Bruselas», exigió.

Además, Hernández lamentó que ni la Unión Europea ni el Gobierno español se hayan opuesto a la declaración de intenciones de Francia de establecer controles especiales en su frontera con España para inspeccionar las frutas y hortalizas procedentes de nuestro país.

La consellera exigió que esos controles adicionales se apliquen a «terceros países» del área mediterránea que, a diferencia de España, no tienen estandarizados sus controles de calidad. A su juicio, permitir controles especiales a los productos españoles es una muestra de la «debilidad» del Gobierno de Rodríguez Zapatero.